

FRENTE POLÍTICOS

1. Sano equilibrio. El sistema federal de México se divide en tres Poderes, a pesar de los notorios intentos de Morena, cuyo líder nacional es **Mario Delgado**, por transformar al Poder Judicial. El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, **Alberto Pérez Dayán**, aseguró que las constituciones otorgan a los poderes judiciales un papel equilibrador. “Desempeñarse como garantes de la legalidad de los derechos de las personas con la finalidad de prevenir la arbitrariedad, la injusticia y la descomposición social”, es la misión, dijo. Ellos son los expertos en la materia. No los políticos.

2. Conveniencia. Si hay algo que caracteriza a los políticos es la facilidad con la que cambian de partido. Y eso al parecer es contagioso para quienes no lo son de cuna. Resulta que apenas en julio pasado el diputado federal por Yucatán y exclavadista olímpico **Rommel Pacheco**, arropado por el PAN, había anunciado que quería buscar, de nueva cuenta, la candidatura a la gubernatura de su estado por ese partido. Pero ayer anunció que se suma al equipo de la virtual candidata a la Presidencia, **Claudia Sheinbaum**, por lo que se infiere que “brinca” a Morena. Sí que la ambición de **Rommel** es grande.

3. Tiempo de ilusiones. El coordinador de los senadores del PAN, **Julen Rementería**, dijo que los ciudadanos tienen que ser los grandes protagonistas del próximo proceso electoral en Veracruz, entidad que buscará gobernar. En rueda de prensa, **Rementería** advirtió que los demás aspirantes, los priistas **José Yunes Zorrilla**, **Héctor Yunes Landa** y **Anilú Ingram Vallines**, también coinciden en que debe rescatarse a Veracruz de Morena. El senador recriminó que el partido en el poder ha tejido sus “dedazos” envueltos en encuestas simuladas. Aunque más le sumaría hablar de proyectos concretos.

4. Continuidad. Al presentar el Quinto Informe de labores, el jefe de Gobierno, **Martí Batres**, señaló que “está al frente del gobierno capitalino, no sólo para administrar, sino para transformar”, y destacó avances en materia de educación, movilidad y seguridad, entre otros rubros. Sin embargo, no fue bien recibido por los congresistas locales. La diputada del PAN, **Luisa Adriana Gutiérrez Ureña**, señaló al mandatario capitalino que, con menos de cuatro meses al frente del gobierno de la CDMX, “no podemos hablar del sello **Batres**”. Pero las fotos salieron muy bien.

5. Relevos. El gobernador de Baja California Sur, **Víctor Manuel Castro**, movió a su gabinete para seguir mejorando la dinámica de la administración pública estatal. El secretario general de Gobierno, **Homero Davis**, entregó los nombramientos a los nuevos titulares de las áreas del Instituto de Vivienda, Protección Civil y la Subsecretaría de Seguridad Pública. El secretario hizo énfasis en la importancia de continuar redoblando esfuerzos en cada una de las instituciones para generar el bienestar y desarrollo de la entidad, así como de su gente. Cambios así obedecen a que iban rumbo al fracaso. No lo oculten.

